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8 Городской проспект

По словам начальника муници-
пального управления охраны 
окружающей среды и эколо-
гического контроля Марины Зи-
нуровой, формовочная обрезка 
крон – это часть комплекса 
агротехнических мероприятий. 
В Магнитогорске такой обрез-
кой занимаются МБУ «ДСУ», 
коммерческие структуры и 
управляющие компании, фронт 
работ зависит от территори-
ального расположения каждого 
дерева.

Формовочная обрезка, в отличие от 
омолаживающей, не зависит от сезо-
на, её проводят по мере разрастания 
ветвей.

– Удаляются те вет-
ви, которые препят-
ствуют формирова-
нию нижней кроны, 
– объяснила Марина 
Рамилевна. – Но лю-
бые виды обрезки 
проводят только на 
основании разреше-
ния комиссии по об-
следованию зелёных 
насаждений. Форми-

рование кроны – задача прежде всего 
эстетическая. Деревья должны не толь-
ко выполнять экологические функции, 
но и радовать глаз.

Директор МБУ «ДСУ» Дмитрий Гаври-
лов добавил, что формовочная обрезка 
имеет постоянный характер, то есть, 
по сути, такие работы вообще не пре-

кращаются.
– Бригады, которые 

этим занимаются, ко-
нечно же, обучены об-
ращаться с электро-
бензоинструментом и 
знают, как именно не-
обходимо подрезать 
те или иные ветви, 
– рассказал директор. 
– На каждое действие 
есть свой норматив. 
Бригада обрабатыва-

ет 10–12 деревьев за смену, и в нашей 
организации несколько таких бригад.

Формовочная обрезка не зависит не 
только от сезона, но и от погоды. Пока 
журналисты общались со спикерами, 
бригада ДСУ – пильщик и оператор 
автовышки, с помощью которой он  
поднимается к самым высоким ветвям, 
– работала под проливным дождём 
на проспекте Карла Маркса недалеко 
от пересечения с улицей Завенягина. 
Казалось, кроны поддаются обработке 
даже лучше, чем в зной, когда палило 
бы полуденное солнце.

Возможно, работникам ДСУ нечего 
было бы формировать, если бы не 
экологическая политика Магнитогор-
ского металлургического комбината 

и администрации муниципалитета по 
озеленению города. Так, с 2017 года в 
Магнитогорске высадили более 800 
деревьев и 20 тысяч кустарников, кото-
рые, хорошо прижившись, выполняют 
функцию живой изгороди. По словам 
главного специалиста отдела техни-
ческого контроля управления охраны 
окружающей среды Елены Ионовой, 
озеленяют как старые парки, так и те, 
что недавно реконструировали. Напри-
мер, растительный фонд экологиче-
ского парка за три года пополнился 75 
деревьями и 1,8 тысячи кустарников 
за счёт средств городского бюджета и 
ПАО «ММК».

– Все деревья в экологическом парке 
находятся на обслуживании МБУ «ДСУ» 
и подрядных организаций, которые 
выбрали по программе озеленения, 
инициированной ПАО «ММК», – расска-
зала главный специалист. – В 2020 году 
молодые деревья стали давать прирост, 
и это говорит о том, что их корневая 
система стабилизировалась.

После посадки каждое дерево и ку-
старник регулярно поливают, а осенью 
и весной подкармливают удобрениями. 
Кроме этого оправляют пристволовые 
круги, формируют кроны. 

В рамках гарантийных 
обязательств, действующих  
в течение трёх лет,  
подрядчики должны заменить 
саженцы, если те не приживутся

Весной 2020 года из-за пандемии 
коронавируса массовые мероприятия, к 
которым относится и высадка деревьев, 
были ограничены. Однако удалось озе-
ленить парк у Вечного огня 75 клёнами 
в рамках всероссийской акции «Дерево 
Победы». А в сквере Консерваторском 
закончили создание живой изгороди 
из кустарников и посадили три сибир-
ские ели.

Осенью за счёт городского бюджета 
в Магнитогорске появятся более 300 
крупномерных деревьев и более семи 
тысяч кустарников на улично-дорожной 
сети. По программе озеленения ММК 
– около двух тысяч деревьев на терри-
ториях социально-значимых объектов, 
в парках и скверах. Впрочем, всё будет 
зависеть от эпидемиологической об-

становки.
– Проводится ко-

миссионная инвен-
таризация, после ко-
торой и принимается 
решение о том, дере-
вья каких пород и в 
каком количестве не-
обходимо высадить 
в конкретном парке 

или сквере, – резюмировала Елена Ио-
нова. – Также узнаём мнение горожан на 
портале «Активный житель 74».

Директор МАУ «Парки Магнитки» 
Александр Иванов отметил, что в Эко-
логическом парке приживаемость дере-
вьев составляет 100 процентов:

– Ежедневно кон-
сультируемся с управ-
лением экологии 
по этому вопросу. В 
прошлом году, напри-
мер, когда началось 
строительство точек 
общественного пита-
ния, удалось располо-
жить их так, чтобы не 
сносить деревья: ре-
шение нашли такое, 

что и деревья остались, и кафе работают. 
Замечательно, что местные власти и 
комбинат проводят такую значимую 
работу как озеленение города.

Как сообщили в управлении инфор-
мации, общественных связей и рекламы 
ПАО «ММК», в период с 2018 по 2023 
год комбинат подарит городу 10,5 ты-
сячи саженцев. Инвестиции в проект 
составят 57 миллионов рублей. Однако 
ещё в 2017 году комбинат инициировал 
программу по озеленению территорий 
образовательных учреждений «Тысяча 
деревьев – детям». Программа входит 
в общую стратегическую инициативу 
ММК «Чистый город», которая пред-
полагает снижение к 2025 году уровня 
загрязнения атмосферы до значений, 
соответствующих понятию «благопри-
ятная окружающая среда». Впрочем, три 
года назад при поддержке комбината 
высадили почти полторы тысячи дере-
вьев: 1000 саженцев ясеня и клёна – на 
территориях 77 школ и детских садов, 
460 сибирских елей – в южных микро-
районах.

Весной 2018 года озеленение про-
должилось. ММК участвовал в бла-
гоустройстве парка у Вечного огня: 
75 сибирских елей, 25 лиственниц, 90 
берёз, 35 остролистных клёнов и 100 
рябин. На территории социальных объ-
ектов высадили 300 лип, 100 берёз, 100 
рябин и 200 сибирских елей. Ещё 500 
елей украсили улично-дорожную сеть. 
В целом инвестиции предприятия в эко-
логию в 2018 году составили около 5,7 
миллиарда рублей, что на 36 процентов 
выше показателя 2017 года.

В 2019 году по программе озеле-
нения территории Магнитогорска за 
счёт средств ПАО «ММК» высадили  
1630 деревьев и кустарников. До 2025 
года комбинат намерен вложить в 
природоохранную деятельность более  
38 миллиардов рублей.

В случае кражи саженцев городское 
управление экологии подаёт заявление 
в полицию, чтобы правоохранители рас-
следовали происшествие. Виновнику 
грозит административный штраф или 
уголовное наказание – в зависимости от 
вида растения и его стоимости.

 Сергей Нарбеков

Красиво – много не бывает
В парках и скверах, на проспектах и улицах Магнитогорска  
обновляют зелёный фонд, а специальные бригады  
формируют кроны уже взрослых растений

Финансирование Благоустройство

Новые трамваи
На обновление транспорта в Челябинской об-
ласти выделят 653 млн. рублей. Новый подвиж-
ной состав получат Челябинск, Магнитогорск, 
Златоуст и Миасс.

Губернатор Алексей Текслер выделил из резерва бюд-
жета 653,5 млн. рублей на обновление общественного 
транспорта в городах региона. Об этом сообщили в пра-
вительстве Челябинской области.

Часть средств пойдёт на покупку 34 больших автобусов 
на газомоторном топливе для Челябинска. Для Магнито-
горска приобретут пять новых трамваев, для Миасса – два 
новых троллейбуса. Четыре автобуса получит муници-
пальное автопредприятие Кунашакского района.

Также в Магнитогорске и Златоусте обновят ещё по 
пять трамвайных вагонов. «Речь идёт о приобретении 
нового современного вагона, который будет установлен 
на капитально отремонтированную ходовую часть», – по-
яснили в правительстве.

Напомним, ранее обновить общественный транспорт 
планировали за счёт финансирования по федеральной 
программе «Чистый воздух». Однако выделение средств 
регионам перенесли на следующий год.

Законодательство

Социальная поддержка
На июньском заседании депутаты Магнитогор-
ского городского Собрания внесли изменения  
в порядок предоставления земельных участков 
инвалидам и семьям, имеющим инвалидов.

С 1 июля 2020 года вступают в силу изменения в фе-
деральный закон «О социальной защите инвалидов», 
по которым органы местного самоуправления могут 
принимать решения о предоставлении инвалидам мер 
социальной поддержки на основании сведений федераль-
ного реестра инвалидов, который сформирован шесть 
лет назад. Изменения, принятые депутатами МГСД, по-
зволяют упростить порядок обращения и подтверждения 
факта инвалидности. Копию справки медико-социальной 
экспертизы заявитель предоставляет только в случае 
отсутствия сведений в реестре инвалидов или по соб-
ственной инициативе.

Кроме того, для поддержки граждан, проживающих в 
подъездах № 6 и 7 дома № 19 по улице Доменщиков, ко-
торые были вынуждены временно покинуть своё жильё 
из-за серьёзного пожара, было принято решение с 26 
марта до их обратного вселения в квартиры освободить 
жильцов от оплаты за отопление. Решение городского 
Собрания предоставило эту меру социальной поддержки 
и дало возможность возместить из бюджета города фи-
нансовые потери тресту «Теплофикация».

Консультации

Уважаемые магнитогорцы! 
С 29 июня по 3 июля в Депутатских центрах 
ММО партии «Единая Россия» проводится неде-
ля приёмов по вопросам защиты трудовых прав 
граждан. Приёмы будут идти в дистанционном 
режиме.

29 июня с 12.00 до 14.00 – приём ведёт Денис Анто-
нович Цаль, юрист. Звонить в часы приёма по телефону 
21-76-96.

29 июня с 14.00 до 16.00 – приём Альмиры Рашитов-
ны Шамсутдиновой, юриста по трудовому праву Право-
вого управления ПАО «ММК». Звонить в часы приёма по 
телефону 24-30-61.

30 июня с 09.00 до 10.00 – на ваши вопросы ответит 
Галина Михайловна Тарасова, инспектор по правовым 
вопросам Магнитогорского сектора Гострудинспекции. 
Звонить в часы приёма по телефону 21-76-96.

30 июня с 14.00 до 16.00 – приём Сергея Викторовича 
Шепилова, депутата Законодательного собрания Челя-
бинской области. Звонить в часы приёма по телефону 
24-30-61.

2 июля с 12.00 до 14.00 – приём ведёт Анна Андреевна 
Фёдорова, адвокат. Звонить в часы приёма по телефону 
8-908-583-27-41.

3 июля с 12.00 до 13.30 – приём Анатолия Ивановича 
Брагина, депутата Законодательного собрания Челя-
бинской области. Звонить в часы приёма по телефону 
24-30-61.

При необходимости можно написать обращение и 
направить по электронной почте: ms.dep55@mail.ru 
и dcentr24@mail.ru. 

Марина  
Зинурова

Дмитрий 
Гаврилов

Елена Ионова

Александр  
Иванов


